

Korniloff derrotado y herido

1266 fueron los muertos por la explosión en Halifax

LONDRES, 13.—Se ha recibido aviso que en Mohilev, se ha librado combate entre la tropa recién llegada y la guarnición bolshéviki. El Times también ha recibido noticia que batallones de cosacos han derrotado a Bolsheviki; parece que las potencias centrales están dispuestas a restablecer el territorio siempre que se establezca una nueva dinastía que simpatizara con los Hohenzollern e Hrasburgos, por otra parte se sabe que el Bolsheviki hace activa propaganda republicana en Rumania. La embajada rusa en Londres no hace caso de decretos de Trotsky en que destituye al embajador y todos los oficiales y attaches de la embajada.

GINEBRA, 13.—Anuncia La Suisse, que Moutkar Bajá, delegado turco que se envió a Suiza para asistir a la conferencia de Berna convocada para arreglar el cange de prisioneros ha pedido a Constantinopla plenos poderes para negociar con los delegados británicos una paz por separado.

LONDRES, 13.—Despacho de Petrogrado para el Daily Mail, informa que se anuncia que Korniloff fué derrotado y herido en la batalla que se libró entre Bielgorod y Sumav, punto situado a 200 millas al sur de Moscow. Se espera su captura, agrega el despacho que los extremos capturaron Bostevoden, según todas las indicaciones, el levantamiento cosaco fallará y ellos se incorporarán en las filas del Bolsheviki.

AMSTERDAM, 13.—Anuncia un despacho oficial de Berlín que no se han sometido condiciones de paz alemanas a Rusia, pues hasta la vez no se ha discutido nada con los delegados rusos fuera del armisticio.

NEW YORK, 13.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el cuartel general italiano comunica que como resultado de dos días de combate el enemigo no ha avanzado sus posiciones en sentido táctico, hacia las llanuras. Por primera vez desde el gran empuje en el Isonzo se ocuparon en esta última embestida las reservas alemanas; la lucha fué muy sangrienta. En los contornos de montes Pinoccis y Colorso, la tropa de Blows, se junto con la de Conrad en la serie de formidables asaltos durante las últimas horas entre el Piave y el Brenta; la lucha fué encarnizada con enormes pérdidas por la línea principal italiana su-

frío únicamente ligero ataque en Spinnicia; donde el enemigo ganó una ventaja temporal y donde la lucha continúa encarnizada.

NEW YORK, 13.—El Mariscal Haig envió al Gral. Pershing la siguiente carta: Muy estimado Gral.: tengo mucho gusto en incluir adjunto para su información, copia del informe que se sometió Byng, respecto la valiente conducta observada por las compañías de ingenieros ferroviarios del ejército de los EE. UU., cerca de Goseaucourt el día 20 de Noviembre; deseo por la presente expresarle mis agradecimientos por los valiosos servicios prestados.

Confío que usted participará a esos valientes hombres mi alto aprecio por su prontitud en prestar su auxilio en una situación tan difícil. Siento mucho las pérdidas sufridas por ellos.

NEW YORK, 13.—Mientras Haig informa que las líneas británicas se sostuvieron contra las tremendas embestidas lanzadas entre Bulecourt y Cambrai, París anuncia combates de la artillería por solo el frente. Despachos recibidos de Zurich comunican que los diarios alemanes están repletos de relatos de que las potencias centrales preparan un megno golpe en Occidente.

Los austriacos declaran que Hindenburg de acuerdo con el alto mando austriaco tiene en proyecto el plan de someter a los aliados en occidente al mismo tratamiento que se dió a Italia.

LONDRES, 13.—Comunica el corresponsal de la Prensa Asociada en Petrogrado: La batalla aconteció cerca de Bielgorod, entre la tropa del Bolsheviki y la de Korniloff, pero el resultado no se ha establecido aun pues las noticias son muy contradictorias.

HALIFAX, 13.—El total de muertos incluyendo los faltantes resultando de la explosión del barco Mont Blanc, asciende según el informe oficial a 1266.

WASHINGTON, 13.—Según despachos recibidos en la embajada ita-

Los alemanes están concentrándose en grandes masas en el frente italiano

taliana en esta capital, refuerzos tudescos continúan a llegar procedentes del frente ruso al frente italiano. El plan alemán ha sufrido mucha demora pues parece según informes recibidos de fuente austriaca fué la intención de llegar a Bassano, hace 11 días. Fueron cuatro el número de divisiones que se quedaron fuera de acción en las recientes operaciones entre el Brenta y el Piave. Los aviones italianos informan que los austro alemanes están concentrándose en grandes masas cerca de Fozanw donde construyen febrilmente obras de defensa ante el Monte Grappa. Hoy se dió empesada la suma de 25 millones de dólares a Italia.

LONDRES, 13.—Dice el Gral. Maurice que se etablará una estricta investigación de la reciente operación en el frente de Cambrai, donde se permitió que los alemanes penetraran una parte de líneas en el sector meridional, el Times pide una investigación pronta y radical del revés. Que no es suficientemente decir que las pérdidas de los alemanes fueron muy grandes, cosa que no dudamos y que la línea se reconstituyó, sino que es preciso castigar al jefe o jefes que fueron responsable por el desatino.

BUENOS AIRES, 13.—En los círculos oficiales de anuncio que el Libro Azul, contenido los despachos de Luxemburg y todos los documentos que se relacionan con el incidente argentino alemán, se publicará en la semana entrante; simultáneamente los mismos documentos se publicarán en los EE. UU.; se asegura que los despachos no contienen nada que pudiera motivar otro incidente.

PABIS, 13.—Por lado frente artillería de ambos bandos muestra una moderada actividad. Repelimos una irrupción fuerte contra el Bois Courriere; desde el 10 hasta el 13 derribamos 9 aeroplanos enemigos; durante el mismo tiempo efectuamos varias muy eficaces operaciones en que arrojamos 19 mil kilogramos de explosivos sobre puntos enemigos principalmente en los terrenos de aviación de Colmar, Schlesmald, los almacenes de Logelbach, y las fábricas de Rombach, la región de Waville, Chamblay, Thiaumourty y las estaciones de fe-

rrocarril de Warrerville, Junicolle, y Amagnelougu con muy buenos resultados.

LONDRES, 13.—El Mornin Post ha recibido suficiente descripción de la batalla: Korniloff se encontraba a la cabeza de tres mil hombres conocidos con el nombre de «Caballeros de San José», el Batallón de la Muerte y algunas baterías de artillería; cuando encontró las fuerzas del Bolshevick, Korniloff dividió su ejército, enviando una parte adelante por el ferrocarril, lo que fué seguido por los bolsevicks, quienes inmediatamente cantaron victoria, mientras tanto Korniloff maniobró con el grueso de sus fuerzas cerca de Bolsheviki, atacando luego con la artillería; una parte del enemigo huyó y el resto se rindió o se incorporó en la sección de la Guardia Roja que forma parte de las fuer-

zas de Korniloff; el resto de las fuerzas del Bolsheviki fue rodeada, siendo sometida a un tratamiento muy radical, pues ninguna fuerza militar en Rusia tiene mucha simpatía por estos mercenarios; la media docena de Generales que se evadieron del Bolsheviki junto con Korniloff cuando se derribó el Gobierno de Kerenski, ya llegaron a su destino en el Caucazo. Otro despacho dice que la policía secreta del antiguo régimen, obra de acuerdo con el Bolsheviki con el fin de sembrar la discordia en Rusia; el Bolsheviki está fuerte y cada día se vuelve más potente porque maneja las cosas con mano muy dura; el asesinato es cosa muy común bajo el mando del Bolsheviki; esto está demostrado por el registro de más de siete mil individuos asesinados por el valor de su vestido y las mujeres asesinadas por el valor de su cabello. En menos de tres semanas la Siberia está reorganizada y está en favor del regreso de la monarquía. Los cosacos representan la ley y el orden y eventualmente quizá los rusos presentan frente unido contra los alemanes.

AEROGRAMAS

LONDRES.—La Oficina de Guerra anuncia hoy haber atacado ayer tres veces las fuerzas alemanas las posiciones inglesas en el frente de Cambrai, habiendo sido rechazados todos estos ataques.

ROMA.—Un despacho dirigido al «Gionale D'Camina» dice que las fuerzas austro húngaras sufrieron fuertes pérdidas al tratar de capturar la cabeza del puente en que los italianos

tienen sus posiciones, en el lado opuesto del Camposite y que un setenta y cinco por ciento de las fuerzas atacantes fueron aniquiladas.

PETROGRADO.—«La extensión de un nuevo armisticio será negociado pronto para suceder al armisticio temporal existente entre Rusia y Alemania» —dice uno de los periódicos del Gobierno de Bolsheviki en su edición de hoy.

Poesías... Concherías... Epigramas...

Con este título y en elegante edición acaba de publicar don Eduardo W. Hult algunas de las chispeantes composiciones inéditas del genial poeta don Aquileo J. Echeverría.

Como dice en su Prólogo don Carlos Gagini «hay algunas de color muy subido y otras harto descuidadas en la forma; pero ellas contribuirán a poner más de relieve la personalidad del único poeta genuinamente costarricense, del genial autor de Concherías».

La nueva publicación se encuentra de venta en todas las librerías a ₡ 1.00 el ejemplar.

ya pronunció desde la Cátedra Sagrada un elocuente y hermoso Panegrico.

La parte musical estuvo a cargo del maestro de capilla de la Iglesia de Carmen de San José, don Ricardo Calderón.

Dignos de felicitar son el Sr. Cura, los miembros de la Comisión Organizadora de los festejos, quienes no omitieron esfuerzo ni gasto alguno para que la fiesta resultara lucida y el Sr. Agente de Policía don Leonidas Moya, quien con su caracter afable, y en cumplimiento de su deber, supo conservar la mayor armonía entre los vecinos.

Cables de última hora

NEW YORK, 13.—Dicen que Inglaterra y Francia están confrontadas con la necesidad de resistir «casi todas las fuerzas que están a la disposición de los centrales; según se expresa la prensa se espera que este gran golpe pondrá fin a la guerra, obligando a los aliados a someterse a la voluntad de los vencedores alemanes; agrega el Neusto Nichrichten: los aliados se verán obligados a aceptar nuestra paz.

AMSTERDAM, 13.—El artículo que publica el Tages Zeitung Mowrth pronostica francamente una vigorosa ofensiva en el frente occidental.

ROMA, 13.—Con motivo de la fiesta de Guadalupe, el Papa celebró misa y rezó por la suspensión de la contienda civil en México.

MADRID, 13.—Despachos de Lisboa enviados por el Ministro Español, dice que el probable sustituto de Machado será Pimenta Decastro.

En el Seminario

Este plantel de educación clásico-católica tan altamente caracterizado en Costa Rica y en Centroamérica por la seriedad de sus estudios, lo severo y varonil de su disciplina y el ambiente religioso en que se desarrolla el curso lectivo, clausuró el jueves anterior sus lecciones, con solemne acto público en que se repartieron premios de honor y certificados de Mención Honorífica.

La concurrencia además de los padres de los alumnos, fué escogida.

Presidió el acto el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo Diocesano, que al final pronunció una allocución externando su alegría y satisfacción por los éxitos alcanzados por los señores Profesores y alumnos.

Dos jóvenes distinguidos de la clase superior, uno Odio y otro Benavides, que merecieron durante todo el año las más altas calificaciones por

conducta y aprovechamiento, fueron agraciados con el primero y segundo premio de conducta respectivamente.

Las Menciones Honoríficas fueron muchas, lo que habla muy alto acerca del espíritu disciplinario del Colegio.

Hubo cantos y recitaciones bastante bonitos; y para coronamiento de la fiesta llevóse a escena por los alumnos un dramita bíblico titulado «Los Reyes Magos» bien desempeñada por los actores.

Plácenos enviar nuestras sinceras felicitaciones al señor Rector del Seminario y a los señores Profesores por su brillante labor, concluida y el hermoso acto que finalizó el año lectivo.

También son dignos de aplauso los alumnos todos del Colegio y sus buenos padres que en ese plantel les han procurado sana y severa instrucción y educación, bajo la égida religiosa.

Los cincos de cobre

Por fin vamos a tener cincos de cobre, que tanta falta hacen en todo el país.

Verdaderas dificultades se están pasando por la falta de estas monedas, que hace dos meses no se ven en ningún rincón del país.

Ya se ha autorizado la circulación hasta por la suma de ₡ 10.000, pero creemos que en breve se autorizarán otras nuevas, pues pronto esta partida se diseminará por toda la república, haciéndose muy poca para las necesidades del comercio capitolino.

Esas monedas llevarán estas leyendas: en el anverso, «República de Costa Rica» «1917» y el escudo de la nación; en el reverso, «cinco centavos», dos ramas y en la parte superior, «G. C. R.».

ITRBUNA LIBRE

A LOS TRABAJADORES

Con motivo de haber alzado mi voz para combatir el implantamiento del sistema de tributación directa en circunstancias económicas y políticas tan aflictivas en que a la paralización de los negocios se sumó el alza exagerada de los cambios para hacer más difícil la vida de los jornaleros y de los empleados públicos y particulares, el periódico "La Información", la emprende contra mí, señalándome como enemigo de las clases trabajadoras, y reproduce una hoja suelta, firmada por "Unos Obreros" que en realidad no lo son, que no pueden serlo, porque los proletarios de toda la República harto conocen mi actuación política y porque el que sabe ganarse el pan con el sudor de su frente y tiene la verdad como norte y como guía, no se oculta en la sombra cobarde del anónimo para herir como la víbora escondida traicionadamente entre la maleza del camino.

Para desnaturalizar mi gestión, se trata de verter como veneno en las masas la idea de que yo me he pronunciado contra las reformas que el Ejecutivo proyecta y que al proceder así hágoelo con el fin de defender los intereses de poderosos capitalistas, entre los que se menciona el nombre de mi cuñado don Teodosio Castro.

Es tan pueril y ridícula esta suposición que no debería procurar desvanecerla, dejando al buen sentido de las gentes y a la fuerza demoleadora e incontrastable de los hechos ese cuidado; pero sé por experiencia que la calumnia se filtrará a través de los resquicios de las almas mejor acorazadas contra ella y que, al principio recibida con una sonrisa de incredulidad, luego va dejando surcos malditos donde se manifiestan gérmenes de desconfianza y de aversión. Por eso me dirijo a vosotros, víctimas de esta cruel situación que de prolongarse llevaría el hambre y el luto a todos los hogares.

Yo no me he opuesto a que el Ejecutivo suavice o atenúe las leyes de tributación en beneficio de las clases trabajadoras, que ya estaban exentas en los proyectos del ex Presidente González, sino que he pedido que el Ejecutivo envíe al Congreso para que sean reconsideradas, todas esas leyes, de acuerdo con la promesa solemne que hizo al país en La Gaceta de 28 de enero, de este mismo año.

Soy partidario de un solo orden de impuestos, ya sean directos o indirectos; pero no estoy de acuerdo en que se implanten unos y otros pesando doble carga sobre el contribuyente y haciéndosele cada vez más gravosa la existencia. Tampoco estuve de acuerdo con los impuestos de exportación del café, del cacao y otros artículos, pues es peligroso y contraproducente gravar las fuentes de la riqueza pública.

En las actuales circunstancias el implantamiento de los impuestos directos como recurso rentístico y no como una reforma en el sistema tributario, sería causa de gravísimos trastornos, pues si el pueblo se manifestó contra esos impuestos cuando la situación económica era relativamente buena, ¿qué no hará ahora cuando por circunstancias harto conocidas la miseria llama a todas las puertas?

La situación económica de Costa Rica no es, como se ha querido dar a entender, reflejo de la crisis mundial, sino producto de males internos en que influye como primer factor la política. Ningún país de América atraviesa por una desorganización administrativa ni por una crisis política y económica como por la que atravesamos nosotros.

Se me señala por unos ANONIMISTAS como enemigo tenaz de las clases trabajadoras; y yo pregunto: ¿soy yo quien votó por el establecimiento de la pena de muerte, que descarga siempre sobre los humildes y no sobre los poderosos ¿soy yo quien, alterando el cambio con medidas absurdas, he hecho subir los artículos de primera necesidad, poniéndolos fuera del alcance

de los menesterosos? ¿soy yo quien ha desatado sobre la República los males que la afligen? ¿compro acaso tercerías burlándome de la miseria de los empleados? ¿construyo palacios, ando en carroza, paseo mi hartura en medio del hambre de los necesitados? ¿soy yo quien va a cobrar y a aprovecharse de esos impuestos?

Si me opongo a que esas leyes sean implantadas aun con las salvedades ilusorias del Ejecutivo, es porque estoy convencido de que esos impuestos los pagará en definitiva el pobre y sufrido pueblo, que los ricos siempre encuentran el medio de descargarse de sus obligaciones, y porque presiento que su producto no será empleado en aliviar las miserias populares.

Pariente de Minor C. Keith combatió el contrato de ganado para que no se exportara del país la carne que ya va a faltar en la mesa de los costarricenses. Pariente de Teodosio Castro, jamás vivió a sus expensas, y en cambio, el Gobierno si vivió un mes con el dinero que este acaudalado propietario le dió como adelanto por la exportación de café, de modo que este señor, de acuerdo con la ley de impuestos dictada recientemente por las Cámaras, ya pagó con exceso su cuota por la tributación directa, y su nombre se trae y se lleva con el plan premeditado de desnaturalizar mi labor tendiente a suprimir totalmente los referidos impuestos, y a procurar en cambio restablecer la moneda a su valor antiguo para que los cambios bajen y los artículos de primera necesidad vuelvan a ponerse al alcance de los pobres.

Llamo la atención hacia el hecho de que las reformas que ha introducido el Ejecutivo a última hora y apremiado por la resistencia de los pueblos a las leyes de tributación, sólo en la apariencia eximen o salvan al proletariado, pues ya en los proyectos del ex Presidente estaba consignado que quedarían exentos de todo pago aquellas personas cuya renta anual no pasara de ₡ 1,200, y no poseyeran más de cien hectáreas de terreno, que se consideren el patrimonio del pobre. En cambio en estas leyes se estableció que todo el producto de la contribución territorial sería aplicada a la construcción y conservación de caminos y que en ella se refundiría la antigua contribución por detalles, que no se cobraría más. Conforme las reformas presentadas ahora por el Ejecutivo, se exime a los artesanos y jornaleros del pago de esos impuestos sólo durante seis años. Se aplica el producto de la contribución territorial a los diversos gastos de la Administración pública y se restablece el antiguo impuesto de caminos, el que se seguirá cobrando a la par que los otros impuestos.

De modo que con las reformas que intenta introducir el Ejecutivo, se echan por tierra las pocas medidas que podrían hacer menos odiosas las impopulares leyes de tributación directa.

En esta forma dejó contestadas las pérdidas especies propaladas contra mí en hojas anónimas y embusteras, no para dañarme personalmente, lo reconozco, sino para desvirtuar mi labor en la Cámara; pero me complazco en manifestar que ni esas ni más insidiosas manifestaciones de asalariados inconscientes que usurpan el nombre de obreros, me harán vacilar un punto en el cumplimiento de mi deber como verdadero representante del Pueblo.

Rogelio Fernández Guell.
Diputado por San José.

San José, 8 de diciembre de 1917.

EL DR. LARA
ha trasladado su consultorio frente a la Segunda Sección de Policía.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Vida social

—Para Puntarenas partió don Victor Guardia, señora y familia.

—Delicada de salud se encuentra doña Generosa Villalobos de Arias. Hacemos votos porque mejore pronto.

—Entre nosotros estuvo procedente de San Antonio de Belén, nuestro amigo don Enrique Zumbado.

—Llegó de San Mateo el Presb. Caballero

—Estuvo de Escasú en esta ciudad don Ernesto Protti.

—Vino a esta capital, en vía de negocios, procedente de San Joaquín de Heredia, nuestro amigo don Manuel Madrigal.

—Restablecido de su dolencia se encuentra nuestro amigo don Adán Calvo.

—A principios del mes entrante partirá para la República de Colombia la estimable señora de nuestro buen amigo don Daniel Acevedo. A la vez que sentimos su separación, le deseamos un feliz viaje.

—De su finca en Santa Bárbara llegó don Guillermo Brealey.

—El próximo domingo harán un pasco a Santo Domingo de Heredia los alumnos de la escuela nocturna «Juan Rafael Mora».

—Procedente de San Ramón, vino a esta capital don Jenaro Brenes.

—Para Bocas del Toro sale don Jorge Pradilla.

—Se encuentra delicada de salud, la señorita Isabel P. Hernández.

—Se encuentra veraneando en el Monte, Heredia, don Enmanuel Jiménez y su familia.

—Continúa mejor de salud doña Zoraída de Castro.

—También continúa mejor de su dolencia, doña Celina F. de Brealey.

—Partió para Santo Domingo, D^a Albertina v. de Soto.

—De Guanacaste regresó el joven don León Quirós.

—Para Turrialba salió don Joaquín L. González.

—Casi restablecida se encuentra doña Elena Jiménez de Quirós.

CONSERVESE EL PESO.

Quando el hombre cesa de crecer, empieza a disminuir de tamaño. Al menos, así lo asegura un doctor alemán, y lo prueba con cifras. Pero mientras podamos renovar nuestro cuerpo en la misma proporción en que se va gastando, no se variará mucho de peso ni de medidas. Cuando se está demasiado grueso, será bueno sin duda perder unas cuantas libras; cuando se está demasiado delgado, es conveniente, por el contrario, combinar el régimen alimenticio y las costumbres para conseguir ganar algunas libras. Muchas personas pierden carnes—carnes que necesitan—sin comprender el por qué. Comen mucho, pero siguen flacas y débiles del mismo modo. La causa de ello es una digestión imperfecta. Unas cuantas tomas de la

PREPARACION DE WAMPOLE
lo arreglarán todo. Está hecha para combatir esos casos de enflaquecimiento. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es nutritiva y fortificante. No crea únicamente gordura, sino músculos también. Para las Impurezas de la Sangre, Anemia, Debilidad General y Afecciones de la Garganta y Pulmones, es un remedio cuyo uso engendra la gratitud de las personas que lo ensayan. El Doctor E. Castilla, de Buenos Aires, dice: "Me complazco en certificar que he usado siempre la Preparación de Wampole que constituye un precioso recurso dietético para los débiles y convalecientes quienes la toleran perfectamente." Es científica, no un específico cualquiera. Su olor y sabor satisfacen y agradan al paladar. Es siempre uniforme, siempre de toda confianza y de eficacia inmediata. No engañará a nadie. El producto genuino tiene nuestra marca de fábrica y firma. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

Nicolás F. Meza
Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes

Efectos del alto cambio

Cuadro comparativo entre lo que la gente pobre tenía que pagar por artículos de primera necesidad, cuando el cambio estaba al 220% y al 400% y lo que tiene que pagar hoy que está al 500%.

Artículos	Cambio al 220 o/o	Cambio al 400	Cambio al 500	
Manteca	la libra ... ₡ 0.50	₡ 1.00	₡ 1.50	
Arroz	" " ... 0.15	0.25	0.30	
Manta sucia, la más barata	la vara ... 0.15	0.25	0.40	
Zaraza	" " ... 0.20	0.35	0.60	
Mezcilla o dril	" " ... 0.75	1.30	1.50	
Pantalones para trabajadores	uno	2.25	4.00	5.00
Hilo para coser, 100 yrs.	la carrucha	0.10	0.15	0.20
Agujas para coser	el papel ...	0.05	0.10	0.25
Medias	el par ...	0.20	0.30	0.75

Datos suministrados por LA MASCOTA de R. Cañas y Cia.

COMUNICADO

Acerca de la suscripción para socorrer las familias de los músicos de banda

San José, 13 de Diciembre de 1917

Sr. Director de

«Nueva Era»

S. M.

Aplaudo la excelente idea de los trabajadores que abrieron una suscripción pública en favor de las familias de los músicos de banda que han sufrido vejamen por altiveces de conducta.

Siempre he pensado que el socorro hecho a son de publicidad, como ahora se usa, es infecundo; pero en el caso presente no he vacilado en asociarme a él por el carácter de protesta

que entraña. Ya que no tenemos a mano por ahora otro recurso permitido de expansión para la dignidad irridada, a éste debieran acogerse todos los que sientan la necesidad y el deber de declarar su inconformidad con la violencia irrespetuosa.

La lista que su periódico ha iniciado, será el termómetro que marque la verdad de lo que se siente burbujear en el silencio. Siempre será útil conocer si efectivamente hay una mayoría en el país que adversa los procedimientos de la ilegalidad armada.

Contribuyo con un colón.

De Ud. att^o s.s.

BILLO

Los escándalos a causa del licor

A causa de encontrarse un tanto alcoholidados, varios mozos formaron un escándalo morrocotudo, en casa de una mujer de mal vivir.

Allí se celebraba un baile, y como es costumbre, el licor fué servido en abundancia.

Un rato después tres de los concurrentes a tan recomendable baile, comenzaron a reñir, y después de los golpes, se batieron a silletazos, armandose el escándalo que es de esperarse en esa clase de fiestas y en tales casas.

Como consecuencias de ello, resultó lesionada en la cabeza una joven de apellido Ramírez, y otras dos gol-

peadas. También resultó herido de alguna seriedad Joselino Mendoza.

Ya que esto ha sucedido, aprovechamos la ocasión, para recordar a la autoridad, que no se debiera tolerar estos bailes en casas poco recomendables, donde generalmente suceden estos escándalos que desdican mucho de la moralidad pública.

Como siempre, estos hechos son originados a causa del licor, que a pesar de ser día domingo o feriado, no falta quien lo venda contraviniendo a las leyes.

En muchos establecimientos después del cierre reglamentario, se continúa vendiendo licor, a escondidas de la policía.

y veladas se efectúan para socorro de desgracias y necesidades extranjeras, sin cuidar de los grandes apuros en que muchas familias de nuestra tierra se encuentran.

Lástima que sea tan frecuente la confusión que se hace entre la sonora filantropía, que da fama y brillo, y la caridad silenciosa y discreta

Asistiremos a la velada y daremos menudo detalle de ella.

JUGUETES
Los más baratos
IMPRESA A ISNA

Fiesta de caridad

Un grupo de estimables señoras de esta capital han tenido la brillante idea de celebrar el 22 de los corrientes en el Centro Catalá, galantemente ofrecido para el acto, una velada cuyo producto se destinará a obsequiar con algunos objetos de necesidad, a los reclusos en la Penitenciaría.

Nos complacemos en desearles éxito completo y celebramos haya quien se acuerde de los necesitados de casa en estos tiempos en que tantas ferias

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.
La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 473 • Apartado: 134

CAMARA MUNICIPAL

Sesión extraordinaria del 13 del corriente con audiencia de la Junta de Saneamiento

Se celebró el 13 de este mes la sesión en que la Municipalidad había de recibir en audiencia a la Junta de Saneamiento de esta ciudad.

Concurrieron los señores: Regidores Rojas, vice Presidente; Monge, Sáenz y Vargas; don Manuel Aragón y Lic. don Alberto Echandi, miembros de la referida Junta, el Ingeniero de ésta D. Lucas Fernández y el Ingeniero contratista don Nicolás Chavarría Mora. También asistió el señor Gobernador de la provincia.

Aprobada y firmada el acta de la sesión ordinaria anterior, se entró a discutir el importante asunto, motivo de la reunión.

Habló en primer término, don Manuel Aragón, vice-Presidente (en funciones) de la Junta.

Dijo que el fin perseguido por la Junta al pedir la audiencia que hoy se le daba, era el de poner en conocimiento del Municipio su actuación y labores en el desempeño de la misión que se la había dado al encomendarse la ejecución de los trabajos acordados, de cañería y el acas para la ciudad capital. Se refirió a las divergencias de criterio habidas en el seno del Ayuntamiento en el transcurso de los años que tiene de existencia la Junta; divergencias motivadas por los cambios periódicos habidos en el personal municipal.

La labor nuestra—dijo—ha sido la de ejecutar los trabajos acordados bajo estudios y planos elaborados por otras inteligencias, ajenas a la Junta, y en el desempeño de ese cometido hemos puesto todos nuestros esfuerzos por cumplir a satisfacción. Nosotros hemos estado siempre en la mejor disposición de suministrar a la Municipalidad todos los datos o informes que en relación con este asunto se nos pidieren; y en ese sentido hemos pasado al Municipio repetidos informes dando

cuenta de nuestra labor, del estado financiero de los fondos puestos en nuestras manos y de los trabajos ejecutados bajo nuestra responsabilidad.

Cuando esos fondos se hubieron agotado, recurrimos al Municipio pidiendo una ampliación del crédito a nosotros suministrado, a fin de terminar esas obras; pero la ineficacia de nuestros empeños en obtener los fondos necesarios a ese fin, ha colocado a la Junta en situación insostenible: se muere por consunción. Ha renunciado, con harta dolor, a los valiosos e indispensables servicios de sus empleados.

La Municipalidad ha nombrado Comisiones para revisar la labor nuestra. Tiene un detallado informe de un contador, sobre las operaciones financieras de la Junta. Sería conveniente excitar a esas comisiones para que rindan sus dictámenes.

Los señores contratistas están en la mejor disposición de ayudar al medio de arbitrar los fondos para la terminación de estas obras, que ya están al finalizarse, por lo que sería altamente perjudicial que se dejen paralizar.

Terminó manifestando que siendo este un asunto tan largo y de tanto detalle interesante, creía necesario que se hicieran reuniones sucesivas como ésta, a fin de estudiar y resolver uno a uno los diversos puntos que abarca esta magna cuestión.

Don Nicolás Chavarría Mora, Ingeniero Contratista, manifestó que, en efecto, ellos están en la mejor disposición de ayudar a solventar toda dificultad. Que aceptarían en pago de lo que se les adeuda y de los trabajos que faltan por hacer, bonos iguales más o menos a los que se les dió al principio, al ejecutarse las primeras obras.

Habló de las obras ya hechas y hoy al servicio; de la seguridad que

ofrecen y que ellos se comprometen a garantizar.

Excitó al Municipio en el sentido de que se empeñe en resolver este importante negociado, a fin de no sufrir más demoras que traían muchos y grandes perjuicios a la Corporación y a la comunidad.

El señor Regidor Rojas manifestó que una sesión de estas no podía ser sino una reunión preparatoria de cambio de ideas, en la que no se podría tomar resoluciones definitivas.

Se pronunció en el sentido de que se estudie el medio de crear alguna renta para sufragar los gastos que falta cubrir. Dijo que la Municipalidad debe atenderse únicamente a sus recursos. Que un impuesto por el servicio de cloacas sería un medio de arbitrar fondos al efecto.

El Regidor Sr. Monge se manifestó en igual sentido, y dijo que además del impuesto a que se refería el señor Rojas, debía crearse otro sobre los propietarios—que capacitados económicamente—no establecieran el servicio de cloacas en sus casas, a fin de fomentar el establecimiento general de ese servicio, lo que traería aumento en la renta y en la salubridad; no sin eximir de él a los pobres que no estuvieren en condiciones de hacer ese desembolso.

El Regidor Sr. Sáenz se adhiere en un todo a las manifestaciones anteriores de sus colegas.

En igual sentido se expresó el Regidor Sr. Vargas, quien hizo la indicación de que, a ese respecto, habría que estudiar el punto de si habrá en plaza existencia suficiente de materiales de conexiones de cloacas, para poder exigir al vecindario en el sentido indicado por el Sr. Monge.

Se habló de la necesidad de establecer obligatoriamente los medidores de agua a fin de evitar el desperdicio de ese elemento, con lo que se podría poner en servicio el tanque de Curridabat.

El Gobernador mocionó en el sentido de que la Municipalidad pague de sus fondos los servicios de los emplea-

dos de la Junta, a fin de que continúen en el desempeño de sus importantes funciones.

D. Alberto Echandi lee las cartas que estos funcionarios dirigen a la Junta ofreciéndole gratuitamente sus servicios.

La moción anterior del señor Gobernador fué aprobada, así como la del señor Vargas en el sentido de que se consigne un voto de gracias a los mencionados empleados por su generoso y patriótico ofrecimiento.

También se acordó celebrar el martes próximo, 18 del actual, una nueva reunión, en la que los señores Contratistas presentarán el proyecto de contrato bajo cuyas condiciones aceptarán los bonos de que atrás se ha hablado.

A las diez y media de la noche, terminó la sesión.

Nunca experimentará, Vd. bienestar si sufre de estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado. Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todos los droguistas y farmacéuticos las venden.

La Geisha
La confitería y cantina mejor situada de la capital
Especialidad en el servicio de
COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

SE vende un terreno que consta de 1085 metros cuadrados en el que está ubicada una casa de madera situado al sur de la calle de la Sabana, a doscientas varas del Palacio Pontifical en construcción. A quien le interese puede entenderse con Alejandro Madrigal en la ciudad de Heredia.

LA POUPEE
Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.
Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa. —
: B I L L A R : —

Las Pildoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Comprenda solamente en frascos originales en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitante.

Zarzaparrilla de Channing
Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes.
De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO
alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son:
Hígado Torpe
Biliósidad
Estreñimiento
Pequeñas pildoras—Pequeñas dosis—Eficaces.
De venta en todas las droguerías.

DR. L. BEECHE
Horas de consulta De 1 a 3 p. m.
OFICINA: Frente a la Segunda Sección de Policía.

SE ALQUILA
una casa nueva de madera en el alto de la estación, con jardín y corredor al frente, contigua a la de don Luis Escalante. Consta de sala, comedor, cuatro dormitorios, cocina, excusado de agua, buen baño, lavadero, corredor interior, patio y buena cañería.
Informará JORGE ESCALANTE.

Para Navidad y Año Nuevo
Cajitas de fantasía con chocolates, frutas y confituras, se obtienen a los más baratos precios en **LA MARINA,**

que ofrece a su clientela una gran variedad de artículos propios para estos días de alegría.
: - Tabacos filipinos - Cigarrillos chuecos - :
SURTIDO SELECTO
Visite **LA MARINA**

La Librería Lehmann (SAUTER & Co.)
en su nuevo local frente al Banco Anglo, ha puesto a la venta un bonito surtido de juguetes y otros muchos artículos propios para regalos de Noche Buena.
Almanaque Bailly-Bailliere y almanaques esfoliadores.
Visite Ud. esta casa

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO
San José Costa Rica

Por qué no es usted suscriptor de nuestra **Sección de obras en alquiler?**
Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; el mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones.
Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.
Sucursal de la Lectura Barata
Apartado 439 - JAIME TORMO - Teléfono 664.
Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia» - SAN JOSE

Clausura de la Escuela de Adultos
El viernes último se verificó el acto de la clausura de las clases nocturnas que tan buen éxito han dado entre los obreros capitolinos.
Muy expresivas fueron las palabras que usó el señor director don Elías Vicente, quien como los demás profesores se han captado la simpatía y agradecimiento de todos los alumnos que sabremos aprovechar sus sabias instrucciones, tanto más que ellas van impregnadas de dulzura y que son el fruto de la experiencia y de una vida ejemplar.
Por este medio hago extensivas mis más fervientes e imperecederas muestras de gratitud que siempre he sentido y sentiré por tan distinguidos y abnegados educacionistas y que el año venidero seamos de nuevo sus subalternos son mis deseos.
V. CHAVEZ M.

Dr. Joaquín Berrocal
Médico - Cirujano
Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m. y de 1 a 3 p. m.
El resto del tiempo en su casa de habitación.
TELEFONO 224

José Astúa Aguilar
Abogado
Oficina: en su casa de habitación. — Negocios civiles y criminales. — Despacho todo el día.
Suscríbese Ud. a **NUEVA ERA**

Administración General de Licores
AVISO
Del 1º de Diciembre próximo en adelante, el precio del Vino de Maraón será como sigue:
Ventas por menor:
De 1 a 9 litros..... ₡ 1.10 cada uno.
Ventas por mayor:
De 10 litros en adelante.... ₡ 1.00 cada uno.
Las ventas por mayor sólo se harán a cambio de tiquetes comprados en la Administración Principal de Rentas nacionales, y no se atenderán pedidos por fracciones de 10 litros.
Los precios arriba consignados, se entienden sin envase.
M. G. ESCALANTE
ADMINISTRADOR GENERAL.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de **“LA ZARAGOZANA”** elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R
AGENCIA EN SAN JOSE:
„LA POUPEE”... ELÍAS VARGAS M.
CON EL **Dr. M. Figueres**
podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana, etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la **BOTICA UNIVERSAL**, (junto a «La Provedora») o en su **Clínica Consultorio** (trente al lado Este de la Im, renta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos **25 céntimos por inserción**. Cada diez palabras o fracción de exceso, **cinco céntimos más por inserción**. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SE desea cambiar una finca apropiada para la cría de ganado por una propiedad en San José. Informes en el Cometa o El Muellicito.

PARA ALQUILAR una casa con saguán, sala, 4 cuartos, comedor, cocina baño, etc., 36 colones. 2 cuartos con servicio interior y baño 5 y 9 colones. 1 local para cualquier negocio, fábrica o taller 15 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

BOLICHE. Se vende uno en perfecto buen estado y por menos de la mitad de su valor. Informarán en la Poupée y puede verse en la casa de habitación de don Elias Vargas M. detrás de la Merced.

SE alquila la casa de alto contra temblores, cómoda situada frente al Teatro América esquina opuesta al Balcón de Europa. Para informes en la misma casa.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fá-

brica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

Apartado 233 Teléfono 214. Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José.

CLINICA QUIRURGICA DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.; Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

Notas y noticias

Un muchacho dió un navajazo en la cara a Salomón Barrientos. La herida que le produjo es bastante extensa y profunda.

Die origen a este este hecho, asuntos de familia.

Se ha venido a averiguar que en nuestra capital se encuentran algunos sujetos de conducta sospechosa.

Los tales se dedican a vender ganados robados, que etres traen de los campos, y hasta de pueblos bastzute lejanos. Varios han sido detenidos por las autoridades.

La mayor parte del público espera que se dicten medidas prohibitivas en lo que se relaciona a exportación de artículos de primera necesidad. Y con muy justa razón lo espera, pues la falta de esa prohibición contribuye notablemente al alto precio que hoy día han alcanzado todas las mercaderías.

En la mayoría de los países americanos se han dictado medidas encami-

nadas a ese fin con todo y no ser allá la situación de las subsistencias tan aguda como aquí.

Un muchacho como de quince años fué sorprendido por Crisanto Abarca, en los momentos en que le robaba en su propia casa.

Pero lo más grave del caso, es que el pequeño ladrón agredió al perjudicado con un palo, lesionándole en una mano.

Luego huyó, no siendo posible capturarle.

Se nos informa, que gran número de vecinos y comerciantes de esta capital, presentarán un escrito al Departamento de Sanidad, excitándole a que dicte medidas para abolir al inmenso ejército de ratas y ratones que azotan terriblemente la ciudad.

Ellos están dispuestos a ayudar cuanto sea posible en esta campaña que urge se emprenda para evitar mayores consecuencias.

Los ladrones, plaga interminable y más dañina que las ratas, están asolan-

do a la capital.

Y hasta mujeres han resultado complicadas en este pecado. Veamos un caso:

Fidelia Conejo tiene un taller de modistería en su casa.

El martes se presentó allí una muchacha enlutada, al parecer extranjera, la que le encargó le hiciese una enagua de género azul. Al día siguiente se volvió a presentar para la prueba. En ese momento la dijo que una persona muy amiga de Fidelia, la esperaba en la esquina y que deseaba hablarle con urgencia. La modista salió en busca de esa amiga y se encontró con que nadie había.

Regresó a su casa, pero aquí fué mayor su extrañeza al ver que la joven cliente había desaparecido como por encanto, y lo peor de todo llevándose dos enaguas, varias piezas de bordados, una cotona de seda lila, 4 piezas de filosedas, 3 docenas de botones finos y algunas otras cosas que la perjudicada tenía y que había dejado sobre una mesa en los momentos en que salió.

Los domingos, martes y jueves se cerrarán las valijas para Puntarenas a las 8 p. m.

El domingo a las 8 a. m. se despachará correspondencia para las demás Repúblicas de Centro América.

Notas de Ajojuela

Muy animado, hemos tenido el presente mes de diciembre, no obstante no haberse celebrado este año las famosas fiestas cívicas del Llano, ni tampoco en la ciudad.

Bailes de confianza, melcochas, paseos al campo, y otras cuantas fiestas sociales, se han venido celebrando muy a menudo.

Para terminar las labores

Organizaron una simpática fiesta, as escuelas todas de la ciudad, la que tuvo lugar en el salón de actos de la Escuela Sup. de Varones, a las doce y media de la tarde del pasado martes.

Más tarde, los mismos maestros le obsequiaron un té, que fué servido en el establecimiento de don don M. A. Soto, al señor Inspector General de Enseñanza, don Justo A. Facio, quien honró con su presencia la fiesta.

Y en la noche, les fué obsequiada una función cinematográfica a todos los niños.

A las siete de la noche, tuvo lugar la fiesta del Instituto, organizada también para hacer la clausura de las labores en el corriente año, y para distribuir, en ella las notas finales.

Teatro Municipal

El domingo 16, se exhibirá en la pantalla de este teatro, la celebrada película en cuatro grandes y hermosas partes, titulada «La Esposa del Dr.» por la Pellegrini.

EDWIN

Frecuentemente se obtienen los mejores resultados con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para hacer desaparecer sarpullidos, asperezas de la piel, tumores, etc., combinada con aplicaciones externas para hacer desaparecer las erupciones de la piel.

No habrá sesión hasta el lunes próximo

Como fué aprobada la moción del diputado Astúa Aguilar, encaminada a pasar a estudio de una comisión el proyecto de ley de impuesto directo, la Presidencia del Congreso suspendió sus sesiones hasta el lunes próximo, que es cuando esa comisión presentará el correspondiente informe sobre dichas leyes.

Rifa verificada

Se efectuó ya la rifa del medallón de oro a beneficio del Hospicio de Huérfanos, correspondiendo el premio a doña Angela de Marchena, quien posea el N° 85 que fué el presiado.

TIP. DE SAN JOSE

ELIAS MUÑOZ

RELOJERÍA — PLATERÍA — OPTICA

Reparaciones garantizadas en relojes y alhajas

— OBJETOS PARA REGALOS —

FRENTE AL EDIFICIO DE CORREOS Y TELÉGRAFOS

Atención beneficiadores!!

El Bazar del Mercado

Recibió ya un enorme surtido de sacos para café y magnífico cáñamo. También ha llegado del Ecuador el más grande surtido de sombreros de pita.

José Esquivel.

Don Pedro Nolasco Gutiérrez

HACE SABER A TODOS

que su almanaque para el año 1918, con todos los datos de los fenómenos que se sucederán en el año, ya está a la venta.

Los pedidos pueden hacerse a la Librería Lehmann (Sauter y C^o) donde tiene el depósito general.

PRECIOS: 100 Ejemplares \$ 20.00
12 " " 2.50
1 " " .25

NOTA—Atendiendo a los deseos de muchas personas, he puesto este año, antes del Santo de cada día, la inicial que indica el color del ornamento para la celebración de la Sta. Misa.

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344 San José Teléfono 579

Oficina al lado Oeste del Parque Central

Distribución de esquelas a toda hora del día o la noche

Carlos Mora Poveda

100 varas al oeste de «La Tempestad».—Teléfonos 14—159

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAX^o KEPFER Apartado de correo (Antigua de Cuesta de Moras) 696

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond

30 años de éxito constante

Pida la Kola Popular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la Crean Soda y el aromático Ginger Ale

Antes de almorzar tómese una CERVEZA BLANCA. Garantizamos la pureza de nuestros productos.—Especialidad en envío a los pueblos.

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

«La Competencia» de Ramón Madrigal Q.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

GRAN BARATILLO de calzado para niños

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

CHICLETS

(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

SE VENDE

una casa en la parte alta del Barrio Amón, esquinera, 50 varas al norte de la habitación del Liedo. Astúa Aguilar, compuesta de sala, cuatro dormitorios, baño y lavatorio contiguo al dormitorio contra temblores, comedor, cocina, cuarto de servicio, dos excusados de agua, jardín y patio pequeños.

Informes en estas oficinas o Apartado 323.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos